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ASSOCIATION DES AMIS DES SANCTUAIRES 

DE NOTRE-DAME DES VERNETTES 

ET DE LA VALLÉE DE PEISEY 

***** 

« LES AMIS DES VERNETTES »

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2015 

tenue le jeudi 19 février 2015 à 20h30  

en la salle polyvalente de Peisey-Nancroix 
 

Le Président de l’Association accueille et remercie les personnes venues pour participer à l’Assemblée Générale 

2015 (26 personnes présentes, 258 adhérents représentés, soit un taux de participation de 44 %). 

En préambule à l’assemblée, il donne la parole à l’invitée de l’année (voir Nota en bas de page).  
 

1) Rapport moral 2014 
Jacques HUBERT, Président de l’Association, présente le rapport moral concernant l’activité en 2014. 
 

a) Fonctionnement et développement de l’Association en 2014 
 

L’Association, forte de ses 11 ans d’existence, a atteint un très bon niveau de notoriété et de crédibilité. Fin 

2014, l’Association comptait 640 adhérents (394 adhésions), contre 571 fin 2013 ; une hausse importante, avec 

68 nouveaux adhérents. La répartition géographique est la suivante : Savoie 25% (54 adhérents à Peisey-

Nancroix en hausse), Ile de France 30%, Autres régions 41%, Etranger 4%.  
 

b) Contacts et démarches auprès des autorités locales  
 

Le maire et la municipalité de Peisey-Nancroix sont les principaux interlocuteurs locaux de l’association, avec 

lesquels a été établi au fil des ans un climat de très bonne coopération. L’année 2014 ayant été marquée par 

l’élection d’une nouvelle équipe municipale, le président  a pris contact dés avril avec le nouveau maire, Laurent 

TRESALLET et son équipe, pour poursuivre cet esprit de partenariat.  

Le Président remercie pour leur présence Gérard COLLIN, maire-adjoint, et 2 conseillères municipales.   

Il salue également la présence de M. Auguste PICOLLET, conseiller général. 
 

Du coté de l’ensemble paroissial Saint-Maurice, complet changement également depuis l’été, avec départ de 

Mgr PERRIER et du père Charly GENOUD ;  et arrivée d’une nouvelle équipe sacerdotale, animée par le père 

Geoffroy GENIN, qui continuera à assurer la messe du vendredi matin aux Vernettes. Contact a été pris pour 

présenter l’action de l’association et permettre la poursuite des bonnes relations avec l’affectataire. 
 

c) Actions pour la conservation et l’entretien des édifices religieux de Peisey-Nancroix  
 

- Pour le petit refuge des Vernettes, l’association a poursuivi son action  de réhabilitation-aménagement,  et a 

financé sur ses fonds propres l’installation de toilettes sèches, facilitant ainsi la vie quotidienne des bénévoles 

qui assurent l’accueil durant la saison d’hiver ou d’été. Le résultat en est une amélioration très appréciée de tous 

pour la permanence d’ouverture et l’accueil au sanctuaire!  
 

- Notre-Dame des Vernettes : à notre demande, la commune a assuré les réparations du toit après l’hiver. 
 

- Chapelle du Villaret : après les multiples travaux effectués de 2011 à 2013, l’année 2014 aura été marquée par 

une pause due au changement de municipalité et du Service technique, la nouvelle équipe ayant souhaité 

réexaminer l’ensemble des chantiers de la commune. La restauration de la chapelle sera poursuivie dés le 

printemps 2015 avec coordination des différents intervenants par la commune et notre association. 
 

 

- Chapelle de Beaupraz : la restauration de la chapelle engagée en 2013 a également marqué le pas en 2014 ; 

suite notamment à l’indisponibilité des bénévoles, initialement prévus avec le concours de l’ « Association du 

fond de vallée » ; là aussi des études ont été menées pour relancer les travaux de maçonnerie en 2015. Et par 

ailleurs, notre association a décidé d’engager sur son budget 2014, les travaux de restauration du retable-autel 

avec un tandem d’artisans locaux, M. CARRASCO ébéniste et Mme REGNAULT peintre. 
 

Nota : en préambule à l’assemblée, a eu lieu l’intervention de notre invitée de l’année, Mme REGNAULT, 

qui a pu présenter aux participants son parcours et ses références, notamment dans la réalisation des peintures de 

la chapelle du St Esprit nouvellement construite aux Arcs 1800. Elle a également expliqué le travail engagé pour  

la restauration-conservation des 2 tableaux (dont celui de Jean-Baptiste) encadrant le retable de Beaupraz. 
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d) Animations, présence aux manifestations et communication 
 

- Le 29 janvier 2014, diffusion de l’émission «Des racines & des Ailes» consacrée à la Savoie et incluant une 

séquence sur les Vernettes et la chapelle du Villaret ; retombées positives perçues durant les mois suivants. 

- Pèlerinage du 16 juillet 2014 à N-D des Vernettes : intervention du président en fin de messe ; et sur notre 

stand, des panneaux présentant les activités de l’Association. 

- Le 23 juillet 2014, la promenade des chapelles, organisée par l’association, a réuni une vingtaine d’adhérents 

qui le matin ont visité la chapelle de Beaupraz, puis sont montés en passant par la forêt de Carro Blanc jusqu’à 

la source et au petit oratoire des Vernettes. Après le pique-nique réunissant près d’une soixantaine de personnes, 

les participants ont écouté dans la chapelle « Journal de famille », une lecture animée écrite par Danielle 

BERTHIER,  dans le cadre des Scènes Estivales de Peisey-Vallandry; les enfants ont participé à un quizz. 

- Le 28 juillet 2014, présence au concert Bach donné par l’Académie Festival des Arcs à N.D. des Vernettes. 

- Le 11 août 2014, la 7ème édition du « Concert des Amis des Vernettes », placée sous le thème de la musique 

européenne, a réuni à l’église de Peisey près d’une quarantaine de choristes et instrumentistes dirigés par 

Françoise OTTMANN et près de 150 auditeurs. Une grande réussite. 

- Le 15 août à la Fête du Costume et de la Montagne à Peisey : tenue d’un stand à la sortie de messe. 

- Lettre N°12 des Amis des Vernettes en avril 2014, et plusieurs Courriels aux Amis des Vernettes au cours de 

l’année ; à noter que maintenant près de 84 % des adhérents ont une adresse mail. 

- Plusieurs articles sont parus dans le journal Tarentaise-Hebdo, relatant les activités de l’association. 

- Un article pleine page dans l’Echo de Peisey N°14 de janvier 2014. 
 

Le rapport moral soumis au vote de l’assemblée a été adopté à l’unanimité. 
 

2) Rapport financier 2014 - Montant des cotisations 2015 et 2016  
 

Claude GAUFILLET, Trésorier, présente et commente à l’assemblée le détail des comptes de l’Association 

arrêtés pour 2014 (recettes, dépenses, bilan). La situation financière est saine, avec une réserve disponible. 

Les projets de financement envisagés pour 2015 par le conseil d’administration sont évoqués ci-après. 

Le rapport financier et le budget prévisionnel soumis au vote de l’assemblée ont été adoptés à l’unanimité. 
 

Le montant de la cotisation 2015 est confirmé à 5 € et le montant de la cotisation 2016 est fixé à 5 €. 

Ces propositions sont adoptées à l’unanimité par l’assemblée. 
 

3) Intervention de Gérard COLLIN, Adjoint au Maire de Peisey-Nancroix 
 

En l’absence de Laurent TRESALLET, Maire de Peisey-Nancroix, victime d’une extinction de voix et qui s’est 

fait excuser, Gérard COLLIN, adjoint chargé du tourisme, prend la parole au nom de la nouvelle municipalité,  

pour assurer que le Maire et la nouvelle équipe de conseillers municipaux connaissent et apprécient les activités 

de l’association des Amis des Vernettes et tiennent à la remercier pour tout le travail accompli depuis 11ans, 

tant pour la restauration des sanctuaires que sur le plan des animations. La présence à l’assemblée de 2 autres 

conseillères municipales (Marie-Neige POCCCARD-CHAPUIS et Georgette NALESSO) en charge du 

« patrimoine religieux » au sein de la commission Urbanisme, montre l’intérêt porté par la municipalité, qui 

souhaite que se poursuive la coopération existante dans un esprit positif de partenariat. 

Gérard COLLIN confirme que les travaux reprendront au Villaret  au printemps, et que la commune fournira les 

matériaux demandés pour Beaupraz. Concernant la chapelle de La Chénarie, la commune est consciente que 

l’état empirant de la chapelle nécessiterait qu’on fasse dés que possible le piquetage des murs extérieurs ; à noter 

qu’il est prévu d’aménager la placette : une opportunité pour déplacer les boites aux lettres ? 
 

4) Projets et points divers. 
 

a) Les projets de travaux à l’étude sont évoqués et commentés avec l’assemblée. Un participant demande s’il y 

a un état des lieux fait pour toutes les chapelles, permettant de déterminer les travaux prioritaires ou urgents. 

- Aux Vernettes : commencer à ouvrir le dossier du petit oratoire de la source ;  est également à surveiller l’état 

de la voute de la fontaine. 

- Chapelle du Villaret : réalisation du drainage et du crépi des murs extérieurs. 

- Chapelle de Beaupraz : réfection du mur extérieur amont, et du clocheton. Restauration du retable-autel. 

b) Autres points divers et suggestions 
- Aux Vernettes : organiser un range-vélos derrière les toilettes pour éviter les nombreux VTT à terre devant la 

chapelle durant l’été. Aménagement à voir avec la commune. 

- Promenade des Chapelles : le conseil prévoit de la faire cette année en 2
ème

 quinzaine d’août au lieu de juillet. 

- Puzzles : l’avis des participants a été sollicité sur les photos à retenir pour les puzzles que le conseil envisage 

de faire réaliser pour une mise en vente à partir de cet été. 
 

L’Assemblée Générale a été déclarée close à 22h30 et suivie d’un pot amical. 


